



AQDR

Outaouais

ASSOCIATION QUÉBÉCOISE DE DÉFENSE
DES DROITS DES PERSONNES RETRAITÉES
ET PRÉRETRAITÉES

2021

2022

RAPPORT D'ACTIVITÉS



SOMMAIRE

3	MOT DE LA PRÉSIDENTE
4	CONSEIL D'ADMINISTRATION
5	ZOOM SUR LES MEMBRES ET LES DOSSIERS
7	PROJET BIPI
8	ÉDUCATION POPULAIRE AUTONOME
13	MOBILISATION SOCIALE
16	ACTION POLITIQUE NON PARTISANE
19	REPRÉSENTATION POLITIQUE
22	VIE ASSOCIATIVE ET ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE
26	FINANCES
27	CONCLUSION

MOT DE LA PRÉSIDENTE

Madame, Monsieur membre de l'AQDR Outaouais

L'année 2021-2022 pour l'AQDR Outaouais a été marquée d'un sceau indélébile, comme pour vous tous, par la pandémie et toutes ses conséquences sur l'ensemble de la population et particulièrement sur les personnes âgées.

Tout au long de cette année, l'AQDR Outaouais a fait en sorte d'accompagner de toutes sortes de façons nos membres et elle a poursuivi son travail pour faire reconnaître et valoir les droits des personnes âgées.

Nous avons projeté bien des activités qui ont été tantôt annulées tantôt reportées ou qui se sont déroulées par ZOOM. Heureusement, nous avons pu compter sur un personnel, qui malgré le télétravail, a su maintenir des partenariats stimulants pour favoriser la réalisation d'activités en mode virtuel.

Nous avons poursuivi notre plan de communication en misant sur les médias sociaux et les médias traditionnels pour faire connaître l'AQDR Outaouais, pour mettre de l'avant nos enjeux. Le dynamisme de notre personnel en matière de communication a eu des effets positifs sur le recrutement de nouveaux membres et sur l'intérêt de plusieurs personnes à devenir bénévole à l'association. Nous avons maintenu nos infolettres aux membres sans négliger les membres qui n'ont pas de courriel en leur faisant parvenir nos informations par la poste.

À la lecture de ce rapport annuel, vous constaterez que nous avons été actifs et présents de bien des façons dans la région. Je tiens à souligner le forum virtuel organisé en mai 2021 et réunissant plus de 70 personnes concernées par des mesures innovantes en matière de logement, de services à domicile et de transport. Nous nous sommes intéressés au développement de maisons des aînés dans la région ainsi qu'au dossier retraite et plus particulièrement au dossier de l'indexation du régime de retraite des employés des employés du gouvernement et des organismes publics (RREGOP).

L'année 2021-2022 a été une année exigeante et source de bien des changements pour notre personnel et les membres du conseil d'administration, mais nous avons conservé notre conviction d'agir pour le mieux-être de la société et pour continuer à promouvoir les droits des personnes âgées et à garder le cap sur la défense collective des droits des personnes âgées.

Bonne lecture

La présidente
Luce Bernier

CONSEIL D'ADMINISTRATION

- Luce Bernier, présidente
- Nicole DesRoches, vice-présidente
- Monique Beaudoin, secrétaire
- Serge Bordeleau, trésorier
- Christine Gourgue, administratrice
- Henriette Provost, administratrice
- André Boivin, administrateur
- Denis Carrier, administrateur
- Jean-Luc Pinard, administrateur

ZOOM SUR LES MEMBRES ET LES DOSSIERS

720 MEMBRES AU 31 MARS 2022

L'AQDR Outaouais compte 720 membres répartis dans toute la région de l'Outaouais, précisément dans 39 municipalités de l'Outaouais.

Plusieurs membres résident dans la ville de Gatineau.

Dans la MRC des Collines de l'Outaouais, l'AQDR Outaouais est présente à travers ses membres à Cantley, Chelsea, La Pêche, L'Ange-Gardien, Pontiac et Val-des-Monts.

Dans la MRC de Papineau, l'association a des membres à Bowman, Chénéville, Duhamel, Lac-des-Plages, Lac-Simon, Montebello, Montpellier, Namur, Papineauville, Plaisance, Ripon, Saint-André-Avellin, Saint-Émile-de-Suffolk, Thurso et Val-des-Bois.

Dans la MRC de Pontiac, l'AQDR Outaouais est présente à Bristol, Fort-Coulouge et Mansfield-et-Pontefract.

Dans la MRC de la Vallée-de-la-Gatineau, il y a des membres à Aumond, Blue Sea, Bois-Franc, Cayamant, Déléage, Denholm, Egan-Sud, Gracefield, Grand-Remous, Lac-Sainte-Marie, Maniwaki, Messines, Montcerf-Lytton et Sainte-Thérèse-de-la-Gatineau.

ZOOM SUR LES MEMBRES ET LES DOSSIERS

DOSSIERS TRAITÉS PAR L'AQDR OUTAOUAIS EN 2021-2022

En plus des dossiers habituels, l'AQDR Outaouais est sollicitée par téléphone ou par courriel par ses membres et par des personnes âgées non-membres afin d'obtenir de l'information ou de l'aide sur certains dossiers. Pour l'année 2021-2022, l'organisme est intervenu sur les dossiers suivants :

- Quarantaine due à la COVID dans une RPA et l'accès des proches aidants
- Difficulté d'accès pour certains aînés au système de rendez-vous par internet et téléphone pour la vaccination contre la COVID-19
- Difficulté avec le versement de la pension de retraite
- Hausse de loyer dans une résidence intermédiaire
- Hausses de loyer dans les RPA
- Accompagnement pour une place en CHSLD
- Demande pour le nom d'une nouvelle maison des aînés
- Amélioration de l'accès du parc de la Gatineau pour les aînés
- Questions sur les impôts
- Recherche d'équipements accessibles pour des personnes âgées
- Recherche d'activités pour personnes âgées

PROJET BIPI

Financé par le programme Québec ami des aînés (QADA), le projet des bibliothèques parlantes intergénérationnelles (BIPI) est un projet de deux années (2021-2023).

Les BIPI sont des activités sociales, des rencontres thématiques, amusantes et éducatives entre les aînés et les autres générations.

Les aînés sont appelés livres-vivants. Après s'être inscrits, ils partagent leurs expériences sous forme de discussions avec des participants. Tous les aînés de la région de l'Outaouais peuvent participer, car chacun a une expérience à partager.

Les personnes qui ne sont pas des aînés sont appelées des participants. Il s'agit des enfants, adolescents et des adultes. Les participants, après s'être inscrits, viennent écouter et poser des questions aux livres-vivants (aînés). En écoutant et en discutant, les participants apprennent de l'expérience des personnes âgées. Tout le monde en Outaouais peut et devrait participer à une bipi.

La première année du projet a consisté à trouver des partenaires, des participants, des livres-vivants, préparer les BIPI et faire la promotion du projet.

Au total, l'AQDR Outaouais a pu mobiliser 39 partenaires pour l'organisation de rencontres partout sur le territoire de l'Outaouais. Il s'agit d'organismes pour aînés, d'écoles, CÉGEP et universités et de divers organismes communautaires.

Au moins 23 rencontres BIPI étaient déjà programmées pour l'année 2022-2023.

**INSCRIVEZ-VOUS
AUX BIPI**

Bibliothèques parlantes intergénérationnelles

Rencontres thématiques, amusantes et éducatives entre générations

BIPI
BIBLIOTHÈQUES PARLANTES
INTERGÉNÉRATIONNELLES

AQDR
Outaouais

bipi@aqdroutaouais.org | 819.771.8391 POSTE 324
www.aadroutaouais.org/bipi/

EDUCATION POPULAIRE AUTONOME

1 café-rencontre



MAISONS
DES AÎNÉS ET ALTERNATIVES

RENCONTRE AVEC L'AQDR ET SES INVITÉS
20 janvier 2022

MARC P. DESJARDINS
CHARGÉ DE PROJETS

vo
tre
gouvernement

Québec

1 séance d'information

2 campagnes de
sensibilisation



RESSOURCES ET
SERVICES POUR LES
PERSONNES AÎNÉES DE
L'OUTAOUAIS

AQDR
Outaouais



Repertoire de
ressources 2021

4 fiches de
sensibilisation



EDUCATION POPULAIRE AUTONOME

CONFÉRENCES – ACTIVITÉS D'INFORMATION ET DE FORMATION

12 novembre 2021 | Café-rencontre

Le 12 novembre 2021 a eu lieu le premier café-rencontre de l'AQDR Outaouais au restaurant Chez barbe dans le secteur Hull. Au total, 12 aînés ont participé à cette rencontre en présentiel, une première après le confinement dû à la COVID-19. Plusieurs sujets ont été abordés : la COVID-19, les questions sur le logement, la santé mentale et le projet BIPI.



Image d'illustration

2 cafés-rencontres reportés

Deux cafés-rencontres prévus à Val-des-Monts ont été reportés à deux reprises en raison de la survenue de vagues de COVID-19.

20 janvier 2022 | Séance d'information sur les maisons des aînés en Outaouais

L'AQDR Outaouais a organisé une séance d'information sur Zoom le 20 janvier 2022 afin d'informer les aînés sur les nouvelles maisons des aînés. Monsieur Marc Desjardins, chargé de projets de la maison des aînés et alternatives, était le principal conférencier. Le directeur du Soutien à l'autonomie des personnes âgées (SAPA), Benoît Major, était également présent. Il y a eu 29 personnes présentes à cette présentation.



EDUCATION POPULAIRE AUTONOME

SENSIBILISATIONS

15 juin 2021 | Journée mondiale de lutte contre la maltraitance des aînés

À l'occasion de la journée mondiale de lutte contre la maltraitance des aînés, nous avons fait de l'affichage pour souligner cette journée. Nous avons fait des publications dans 7 journaux de la région : Le Droit, L'Info de la Vallée, L'Info de la petite nation, L'info de la Basse-Lièvre, Le journal du Pontiac, Le Journal d'Aylmer et le Journal de Gatineau.



Joignez-vous à l'AQDR Outaouais pour défendre les droits des personnes âgées en Outaouais

La pandémie de la Covid-19 a été éprouvante pour tous, mais surtout pour les personnes âgées et leurs familles.

Vous êtes une personne âgée, vous avez un proche qui est âgé, vous voulez vivre dans une société plus juste et plus inclusive. Adhérez à l'AQDR Outaouais pour porter la voix des personnes âgées et mettre de l'avant les dossiers suivants :

- La maltraitance sous toutes ses formes;
- Les soins et services à domicile;
- Le logement abordable et adapté;
- L'accès à un revenu de retraite décent pour vieillir dans la dignité.

Pour plus d'informations et pour adhérer à l'AQDR Outaouais, vous pouvez nous joindre au (819) 771 - 8391 poste 320 ou nous écrire à info@aqdroutaouais.org.

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LA MALTRAITANCE DES PERSONNES ÂGÉES

Téléphone: (819) 771-8391 poste 320 | Courriel: info@aqdroutaouais.org | Site web: www.aqdroutaouais.org

1er octobre 2021 | Journée internationale des aînés

Pour marquer la journée internationale des aînés en 2021, l'AQDR Outaouais a organisé différentes actions dont une campagne d'affichage dans le journal Le Droit. Cette campagne intitulée : « Les aînés demandent » a consisté à afficher les revendications des aînés sur le plan des transports, des services, de la santé, des services à domicile et du logement.

L'association a aussi produit deux vidéos pour souligner la journée:

- Une vidéo de revendications
- Une vidéo pour souhaiter une bonne journée internationale des aînés

EDUCATION POPULAIRE AUTONOME

SENSIBILISATIONS



AQDR
Outaouais
ASSOCIATION QUÉBÉCOISE DE DÉFENSE
DES DROITS DES PERSONNES RETRAITÉES
ET PRÉRETRAITÉES

LES ÂÎNÉS DEMANDENT

- TRANSPORT COLLECTIF ADAPTÉ
- AUGMENTATION DES TRANSFERTS
EN SANTÉ
- PROXIMITÉ DES SERVICES
- AUGMENTATION DES
PENSIONS DE RETRAITE
- MEILLEURS SOINS DANS
LES HÔPITAUX
- PLUS DE LOGEMENTS
ABORDABLE
- PLUS DE SOINS ET SERVICES À
DOMICILE
- REHAUSSER LES PENSIONS DES
RÉGIMES PUBLIQUES
- QUARTIERS PLUS CONVIVIAUX

**1er octobre 2021 :
Journée internationale
des aînés**

EDUCATION POPULAIRE AUTONOME

DOCUMENTS D'INFORMATION ET DE SENSIBILISATION

Répertoire des ressources 2021

L'AQDR Outaouais a mis à jour son bottin de ressources. Le [répertoire des ressources 2021](#) est disponible sur le site web. Dans ce répertoire, les aînés peuvent trouver des ressources en alimentation, santé, justice et droits, services gouvernementaux, finances et impôt, habitation, transport, loisirs, services à domicile et d'autres ressources.



Cartable de sensibilisation

L'association a produit un cartable de sensibilisation qui regroupe plusieurs fiches thématiques. Ces fiches portent sur la maltraitance, le logement, les services à domicile et la santé. Dans celles-ci, les aînés peuvent retrouver quelques statistiques, des enjeux, leurs droits, leurs recours, ainsi que des ressources pour les aider.

Ce cartable sera accessible sur le site web : <https://aqdroutaouais.org/droitsdesaines/>

MOBILISATION SOCIALE

Mobilisation pour le 1er Octobre



Municipal

LE GOUVERNEMENT MUNICIPAL ASSUME LES RESPONSABILITÉS DÉLÉGUÉES PAR LE GOUVERNEMENT PROVINCIAL AFIN D'ASSURER LES SERVICES NÉCESSAIRES AU BIEN-ÊTRE DE LEUR COMMUNAUTÉ.

SES PRINCIPAUX CHAMPS DE COMPÉTENCES SONT:

- Matières résiduelles (déneigement, collecte des ordures, etc.)
- Parcs et espaces verts
- Protection contre l'incendie
- Police municipale
- Aménagement du territoire et urbanisme
- Eau potable et approvisionnement en eaux
- Transport en commun
- Réseau routier (rues et éclairage des rues)
- Équipement des loisirs
- Taxes foncières



Action régionale pour la justice sociale et justice climatique dans le cadre de la COP 26

Marche communautaire Outaouais



MOBILISATION SOCIALE

1er octobre 2021 | Mobilisation des aînés

L'AQDR Outaouais a demandé à ses membres de faire part de leurs revendications à l'occasion de la journée internationale des aînés. Plusieurs l'ont envoyé par courriel. Puis, nous les avons compilés et nous avons fait une vidéo de revendication. Nous avons envoyé ces revendications aux élus de la région, aux organismes et sur Facebook. Nous avons également publié ces revendications dans le journal Le Droit. Ces revendications portaient le logement, le transport, les services, la santé et les services à domicile.

5 novembre 2021 | Action régionale pour la justice sociale et climatique dans le cadre de la COP 26

Le vendredi 5 novembre 2021, l'AQDR Outaouais a participé à la conférence de presse organisée par la TROVEPO à l'occasion de l'action régionale pour la justice sociale et climatique dans le cadre de la COP 26. L'objectif de la conférence de presse était de solliciter les élus, les entreprises privées et toute la population pour une plus grande justice sociale et une meilleure justice climatique.



MOBILISATION SOCIALE

21 février 2022 | Marche communautaire en Outaouais

Le 21 février 2022 a eu lieu une grande marche des organismes communautaires dans le cadre de la semaine d'actions et de grève du communautaire. L'AQDR Outaouais s'est joint aux 75 autres organismes pour exposer les problèmes de financement rencontrés. Les organismes ont expliqué avoir de la difficulté à remplir leur mission, difficulté à recruter du personnel parce que les conditions de travail et les salaires ne sont pas attrayants.



ANALYSE POLITIQUE NON PARTISANE

Forum virtuel sur les solutions innovantes en logement, services à domicile et transport



Actions pour le Régime de retraite des employés du gouvernement et des organismes publics

Recherches sur le logement, santé, maltraitance et services à domicile



ANALYSE POLITIQUE NON PARTISANE

27 mai 2021 | Forum virtuel sur les solutions innovantes en logement, services et transport

Le 27 mai 2021, l'AQDR Outaouais a organisé un forum virtuel intitulé : «Vieillesse de la population : Sommes-nous prêts? Solutions innovantes en logement, transport et services à domicile pour les aînés».

Lors de ce forum sur Zoom, il y a eu 76 personnes provenant d'organismes communautaires, du réseau de la santé et du milieu municipal. Le forum a débuté avec un panel de 7 panélistes qui ont parlé de solutions qui pourraient être faites en matière de logement, de transport et de services à domicile. Il s'agissait de Dany Verreault, coordonnateur de Bâtiment durable pour les aînés; Isabelle Guérard, coordonnatrice de l'AQDR Sherbrooke; Isabel Wiebe, coordonnatrice vieillissement actif et urbanisme à Vivre en Ville; Harry Gow, travailleur social et expert en transport; Louise Bélanger, directrice du module des sciences infirmières à l'Université du Québec en Outaouais et Marie-Pier Lacroix, coordonnatrice du TAACoMOBILE.

Les participants ont été répartis en 7 ateliers afin de proposer et de discuter des solutions qui pourraient être adoptées dans les milieux ruraux et urbains

The graphic features a light blue background with abstract teal and blue circles and dots. On the left, the text reads: 'VIEILLESSE DE LA POPULATION : SOMMES-NOUS PRÊTS?' followed by 'FORUM VIRTUEL' in large bold letters. Below this, it says 'Solutions innovantes en logement, transport et services à domicile pour les personnes aînées'. A teal banner in the center contains the date and time: 'JEUDI 27 MAI 2021 DE 13 H À 16 H 30' and 'PLATEFORME ZOOM'. At the bottom left, the AQDR Outaouais logo is shown with the text 'Organisé par : AQDR Outaouais Association québécoise de défense des droits des personnes retraitées et préretraitées de l'Outaouais'. On the right, there is a silhouette of a diverse group of people, including an elderly man with a cane, a woman, a child, and a family, walking together.

ANALYSE POLITIQUE NON PARTISANE

2021-2022 | Recherches pour un cartable de sensibilisation

L'AQDR Outaouais a fait des recherches pour élaborer un cartable de sensibilisation afin d'informer les aînés sur leurs droits, recours et leur faire connaître les ressources sur des thématiques comme sur la maltraitance, le logement, les services à domicile et la santé.

2021-2022 | Actions pour le régime de retraite des employés du gouvernement et des organismes publics

L'AQDR Outaouais a mené une série d'actions afin que le gouvernement hausse le taux d'indexation des retraités du gouvernement de Québec et des organismes publics (RREGOP). Des associations d'aînés ont été rencontrées. Une lettre a été écrite et envoyée au premier ministre du Québec, monsieur François Legault. Cette lettre a aussi été envoyée aux médias qui l'ont publiée.

REPRÉSENTATION POLITIQUE

Débat électoral pour les élections fédérales



Débat électoral pour les élections municipales

Rencontre avec un élu de la ville de Gatineau



REPRÉSENTATION POLITIQUE

10 septembre 2021 | Débats électoraux – élections fédérales 2021

Le 10 septembre 2021, L'AQDR Outaouais en collaboration avec l'Association nationale des retraités fédéraux section Outaouais (ANRF Outaouais) a organisé un débat entre les candidats à l'élection fédérale de la région de l'Outaouais. Une formule hybride a été choisie : des personnes présentes dans la salle et d'autres sur Zoom.

Comme représentants des partis politiques, étaient présents madame Perion, parti conservateur du Canada; monsieur Destroismaisons, parti Bloc québécois; monsieur Gendron, nouveau parti démocratique NDP; monsieur MacKinnon, parti libéral du Canada et monsieur McArthur, parti vert du Canada.

Il y avait 30 personnes présentes dans la salle (principalement des représentants d'organismes pour aînés et pour proches aidants), 61 personnes étaient connectées sur Zoom et 222 personnes ont regardé la vidéo sur Facebook.



REPRÉSENTATION POLITIQUE

13 octobre 2021 | Débats électoraux – élections municipales 2021

Le 13 octobre 2021, l'AQDR Outaouais en collaboration avec l'Académie des retraités de l'Outaouais (ARO) a organisé un débat entre les candidats à l'élection municipale de la ville de Gatineau. Ce débat était en présentiel, sur Zoom et sur Facebook.

Comme candidats à la mairie de Gatineau, étaient présents madame France Bélisle, madame Maude Marquis-Bissonnette, monsieur Rémi Bergeron, monsieur Jean-François Leblanc et monsieur Jacques Lemay.

Nous avons eu 44 personnes présentes dans la salle, 99 personnes étaient connectées sur Zoom et 948 personnes ont regardé le débat sur Facebook.



17 mars 2022 | Rencontre avec le président de la commission des aînés de Gatineau

Le 17 mars 2022, L'AQDR Outaouais a rencontré monsieur Denis Girouard, président de la commission des aînés de Gatineau. L'objectif de cette rencontre était de connaître l'association, ses dossiers, d'expliquer le rôle de la commission et discuter du rôle que pourrait jouer l'AQDR Outaouais.

VIE ASSOCIATIVE ET ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE

PRÉSENCE DANS LES MÉDIAS

L'AQDR Outaouais est apparu 18 fois dans les médias entre avril 2021 et mars 2022 dans le cadre de publicités, reportages et entrevues. Il s'agit de radio, presse écrite et télé.

L'AQDR Outaouais a donné 6 entrevues dont :

- 2 à TVA sur l'augmentation des coûts en RPA et l'impact de la pandémie sur la santé mentale des aînés;
- 2 dans la presse écrite : 1 entrevue dans Le Droit sur le RREGOP et 1 entrevue dans l'Info de la Vallée sur le projet BIPI;
- 2 aux radios CHGA et CHIP FM sur le projet BIPI.

Il y a eu un reportage sur les débats électoraux pour les municipales dans le journal Le Droit.

Nous avons fait de la publicité à 11 reprises dans la presse écrite et sur les radios :

- 7 apparitions dans la presse écrite à l'occasion du 15 juin 2021, journée mondiale de lutte contre la maltraitance des aînés. Il s'agit de tous les journaux du groupe In média (Vallée, Petite-Nation, Basse-Lièvre), des bulletins d'Aylmer et de Gatineau, du journal du Pontiac et du journal Le Droit
- 1 apparition dans le journal Le Droit à l'occasion du 1er octobre 2021, journée internationale des aînés
- 3 publicités sur les radios CHGA, CHIP FM et 104.7 FM pour le projet BIPI.



VIE ASSOCIATIVE ET ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE

EN CONTACT AVEC LES AÎNÉS

Le nombre d'abonnés à notre infolettre mensuelle «AQDR Outaouais Express» a atteint 780. Outre les membres connectés à internet, nous avons envoyé 5 bulletins d'informations par la poste à nos membres non branchés à internet.



La page Facebook de l'AQDR Outaouais continue de se développer. Le nombre d'abonnés a augmenté pour atteindre le chiffre de 667.



Notre bénévole Estelle Renaud continue de rejoindre les membres par téléphone pour leur souhaiter une bonne fête.

VIE ASSOCIATIVE ET ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE

CONNECTÉS ET IMPLIQUÉS AVEC NOS PARTENAIRES

L'AQDR Outaouais a continué de s'impliquer avec ses partenaires traditionnels et de nouveaux. L'organisme a collaboré avec plus de 60 partenaires cette année 2021-2022.

1. Académie des retraités de l'Outaouais (ARO)
2. Accueil Parrainage Outaouais
3. Action Quartiers
4. Action santé Outaouais (ASO)
5. Adojeune
6. Association de l'ouïe de l'Outaouais
7. Association de solidarité et d'entraide communautaire de la Haute-Gatineau (ASEC)
8. Association des auteurs et auteures de l'Outaouais
9. Association nationale des retraités fédéraux section Outaouais (ANRF section Outaouais)
10. Autre chez soi
11. Bibliothèque Donalda-Charron
12. Bibliothèque Saint-Sixte
13. Bulletin d'Aylmer
14. Bulletin de Gatineau
15. Campus 3
16. Carolame
17. CÉGEP de l'Outaouais
18. Centre accès bénévole Accès
19. Centre action génération des aînés de la Vallée-de-la-Gatineau (CAGA)
20. Centre d'action bénévole de Gatineau
21. Centre d'assistance et d'accompagnement aux plaintes (CAAP)
22. Centre diocésain de Gatineau
23. Centre intégré de santé et des services sociaux de l'Outaouais (CISSSO)
24. Centre Jean Bosco de Maniwaki
25. Centre Jeunesse Emploi de l'Outaouais
26. Centre Meredith de Chelsea
27. Collège Saint-Joseph
28. Comité de Vie de quartier du Vieux Gatineau
29. École Montessori de Chelsea
30. École secondaire Hormisdas-Gamelin

VIE ASSOCIATIVE ET ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE

31. Groupe communautaire Deschênes
32. Hull en santé
33. Jardin éducatif du Pontiac
34. Journal du Pontiac
35. Journal Info de la Basse-Lièvre
36. Journal Info de la Petite Nation
37. Journal Info de la Vallée
38. Journal le Droit
39. L'entourelle
40. La voix de l'Immigrant
41. L'Appui pour les proches aidants Outaouais
42. Les enfants de l'espoir de Hull
43. Les partenaires du secteur Aylmer
44. Maison communautaire Danielle Johnson
45. Maison de l'amitié de Hull
46. Maison de Quartier Notre-Dame
47. Office de l'Habitation de l'Outaouais (OHO)
48. Radio 104.7 FM
49. Radio Canada
50. Radio CHGA
51. Radio CHIP FM
52. Regroupement des cuisines collectives de Gatineau
53. Réseau Biblio
54. Table autonome des aînés des collines (TAAC)
55. Table de concertation des aînés et retraités de l'Outaouais (TCARO)
56. Table de concertation sur la faim et le développement social de l'Outaouais (TCFDSO)
57. Table des aînés de Gatineau (TAG)
58. Table régionale des organismes communautaires autonomes de l'Outaouais (TROCAO)
59. Table régionale des organismes volontaires en éducation populaire de l'Outaouais (TROVEPO)
60. Université du Québec en Outaouais (UQO)
61. Villa des aînés de Buckingham
62. Vivre en ville
63. Voix et solidarité des aidants naturels de la Vallée-de-la-Gatineau

FINANCES

BAILLEURS DE FONDS

SACAIS Secrétariat à l'action communautaire autonome et aux initiatives sociales Ministère du Travail, de l'Emploi et de la Solidarité sociale (MTESS)	Financement à la mission 92 230 \$
QADA : Québec ami des aînés Secrétariat aux aînés Ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS)	Projet BIPI « Bibliothèques parlantes intergénérationnelles » 124 160 \$
EEC Emploi été Canada Emploi et Développement social Canada (EDSC)	Agente administrative Agente de recherche 10 244 \$

SUBVENTIONS OBTENUES POUR L'ANNÉE 2022-2023

Date d'obtention	Nom du programme	Objet
25-04-2022	Emploi été Canada	Agent administratif Agent de recherche
22-03-2021	Québec ami des aînés	Projet BIPI (Bibliothèques parlantes intergénérationnelles)

CONCLUSION ET PERSPECTIVES

La prochaine année s'annonce une année de défis tant au plan de la réalisation de nos projets en cours dont les Bibliothèques parlantes intergénérationnelles (BIPI) qu'au plan de la poursuite de nos partenariats avec les associations d'ainés de la région et les organismes communautaires. L'année qui vient de s'écouler nous a permis de constater que nous pouvons, malgré les embûches, continuer à servir nos membres tout en développant des partenariats fructueux.

Nous voulons continuer à être présents pour souligner les journées thématiques touchant les personnes âgées, mais aussi nous voulons reprendre nos cafés-rencontres maintenant que la plupart des règles de la santé publique ont été assouplies. Nous voulons poursuivre nos discussions avec nos partenaires pour faire en sorte que le dossier de la santé, des services à domicile et du sous-financement de la région en matière d'éducation et de santé demeurent toujours des enjeux prioritaires.

Avec d'autres associations d'ainées et partenaires nous allons poursuivre nos interventions afin de bonifier les régimes universels et d'améliorer les rentes des autres régimes ou d'assurer leur protection. En effet au Québec, 4 personnes âgées de plus de 65 ans sur 10 reçoivent le Supplément de revenu garanti.

L'année 2022 sera une année d'élection provinciale, municipale et fédérale, nous serons présents pour organiser, avec d'autres partenaires, un débat mais aussi pour mettre de l'avant les revendications des aînés après deux années de pandémie.

Pour réaliser nos petits et grands projets nous allons devoir recruter à la coordination et à l'administration de nouvelles ressources pour assurer le service aux membres, mais nous savons pouvoir compter sur le personnel en place et sur les membres du conseil d'administration pour accueillir de nouvelles ressources et leur faire partager notre mission et nos projets.

Au plaisir de vous revoir

Luce Bernier

Présidente

et

Les membres du conseil d'administration et le personnel de l'AQDR Outaouais